

MÉXICO FOOD

and

TRAVEL

9 RUTAS EN TREN
POR MONTAÑAS,
SELVAS Y MARES

TUCSON:
la joya del desierto



Los Cabos
**Epicentro
culinario**

ODA A LA SAL
El sabor de la vida

**Verano
suculento**
*Recetas para
compartir*

VIAJEROS POR CARRETERA: EXPLORAR CON LIBERTAD

REDESCUBRIR ESPAÑA

Adentrarse en sus enclaves con el corazón abierto

JUNIO/JULIO 2023



7 502251 501019

Lyrsa
COMUNICACIONES

MEX. \$200

Serenidad en la selva

El abrazo a la cultura mexicana y la comunión con el entorno natural han sido los pilares de Chablé Yucatán, que desde su apertura en 2016 se convirtió en un hito de la hotelería de lujo. Con esos mismos principios, 28 residencias exclusivas llegarán próximamente al corazón de la selva maya

A 26 kilómetros al suroeste de Mérida, entre el exuberante verde de la selva y las aguas cristalinas de los cenotes, existió en el siglo XIX una hacienda henequera que habría de convertirse en uno de los hoteles de lujo más reconocidos a nivel internacional. Su nombre es Chablé Yucatán y ha marcado la pauta de la hotelería con su impecable hospitalidad, servicios y oferta gastronómica, pero sobre todo con sus espacios construidos según los principios de la sustentabilidad, que buscan generar una conexión con el entorno natural, así como honrar la riqueza de las tradiciones ancestrales mayas. Chablé Yucatán es una invitación para entablar un diálogo profundo con el entorno y moverse a su compás.

Y si pensábamos que nada le faltaba a ese pedazo de paraíso en la península de Yucatán, Chablé Hotels nos deleita con el anuncio de 28 nuevas residencias que se integrarán al complejo.



UN REFUGIO IDÍLICO

Las residencias privadas incluirán nueve Royal Villas de cinco dormitorios y 19 Family Villas de tres dormitorios. ¿En qué consisten cada una? Las Family Villas tendrán más de 979 metros cuadrados de espacio interior y terrazas al aire libre. Contarán con lujosos interiores, un bar y biblioteca, cocina de última generación y comedores y salas de estar de concepto abierto, con vistas a una piscina privada, jacuzzi y sala de estar. Además, cada espacioso dormitorio dispone de cuarto de baño, vestidor y terraza independiente.

Por su parte, las Royal Villas ofrecen una amplia superficie de 2,603 metros cuadrados y una torre observatorio de cuatro plantas con sala de cine, gimnasio personal, cabina de spa privada, tocador y un observatorio en la azotea accesible por escaleras y ascensor privado. También cuentan con *ka'anche's* (jardines mayas tradicionales) en donde los dueños

podrán seleccionar las frutas y verduras que se plantarán para disfrutar de su propio huerto.

ENTRE LO TRADICIONAL Y LO CONTEMPORÁNEO

El arquitecto José Carlos Lombana conceptualizó estas residencias buscando espacios integrados al entorno natural en los que coexistieran la sabiduría de la arquitectura tradicional y el confort del lujo contemporáneo. Para ello, las villas emulan las técnicas de construcción tradicionales mayas utilizando tejados y textiles de fibra natural "zacate".

Los suelos de mármol blanco de Vermont compensan los cálidos techos de madera de Tzalam y Cumarú, y la fachada de la villa tiene acabados de piedra caliza de origen local. El exquisito trabajo de interiorismo corrió a cargo de Paulina Morán, quien también encontró inspiración en la cultura maya y utilizó

Pág. ant., de arriba a abajo: alberca y terraza de la Family Villa; recámara principal de las villas. En esta pág, de arriba a abajo: vista aérea de la Royal Villa; icónico arco rojo de Chablé Yucatán; vista aérea del Wellnes Golf



materiales locales. ¿El resultado? Espacios sofisticados y armoniosos con gran privacidad que invitan a la serenidad, la calma y el bienestar.

EXPERIENCIAS CON SELLO CHABLÉ

Chablé Yucatán se compone de 300 hectáreas en las que se ofrecen experiencias y servicios de lujo que estarán disponibles para los propietarios de las exclusivas residencias, incluyendo el spa frente a la quietud del cenote, restaurantes con menús diseñados por el aclamado chef Jorge Vallejo, campo de *wellness* golf, gimnasio, pistas de tenis, piscina, un nuevo club infantil, meliponario (abejas endémicas), santuario de ciervos de cola blanca y mucho más. Incluso chefs, mayordomos privados y personal especializado estarán disponibles bajo petición.

¿QUIERES SABER MÁS?

La primera Residencia Chablé Yucatán estará terminada a finales de 2023 y servirá de modelo para las residencias adicionales que se construirán y entregarán entre 18 y 24 meses después de la reserva.

El periodo de preventa limitada comenzó en septiembre de 2022, con precios de entrada a partir de 4 millones de dólares para las villas de tres dormitorios y 9 millones de dólares para las de cinco dormitorios. Consultas sobre ventas en al@kairisollection.com



Contactar con *la naturaleza*

Caminar entre ceibas, balchés y árboles de tamarindo arropados por una espesa vegetación, por donde se pasean en libertad iguanas, venados y aves, es el primer paso para gozar el contacto con la tierra en el hotel Chablé Yucatán. Los siguientes son vivir sus experiencias que te adentran en la naturaleza y la cultura maya

RUTA VERDE: recorrido en bici

Prepárate para montar la bicicleta que te espera afuera de tu habitación para hacer un recorrido por algunas de las 300 hectáreas que abrazan al hotel Chablé Yucatán, en el que conocerás un poco de la historia de esta ex hacienda henequenera y ganadera del siglo XIX. En su huerto descubrirás que trabajan la tierra de manera sustentable a través de los *ka'anche's*, sistema de traspatio maya, que consiste en camas de cultivo elevadas alrededor de medio metro del piso. Esto ayuda a proteger de plagas a las lechugas, betabeles, jitomates y las hierbas aromáticas que ahí cultivan. En el Meliponario aprenderás acerca de la abeja melipona, que ha ganado fama en los últimos años por la calidad de su miel (la extrae de flores medicinales endémicas de la península de Yucatán). El guía abrirá el colmenar para que pruebes este exquisito elixir. Recorrido: 1,299 MXN por persona.



TRANSFORMACIÓN DEL CACAO: experiencia culinaria

En medio de la vegetación, bajo una fresca palapa donde yacen los fieles compañeros de una cocina maya —el metate, el comal y el molinillo—, te esperan dos cocineras tradicionales para enseñarte la transformación de uno de los productos más emblemáticos de la cultura maya: el cacao. Todo empezará desde calentar las semillas para revelar su bella tonalidad negra. Luego date la oportunidad de tomar la mano del metate para moler las semillas; tu regalo será deleitarte con los succulentos aromas de este producto. Finalmente podrás elegir entre diversas especias como canela, cardamomo y pimienta rosa para crear tu mezcla personal, que podrás llevar a casa. Durante el proceso, también te contarán la trascendencia del cacao para los mayas, mientras degustas un delicioso chocolate de agua. Experiencia: 750 MXN por persona.

Texto: Arlett Mendoza / Fotos: Cortesía del hotel



RESTAURANTE IXI'IM: Yucatán a bocados

Este restaurante insignia del hotel Chablé Yucatán, que en 2018 fue distinguido como uno de los más hermosos del mundo con el Prix Versailles de la UNESCO, cumplió seis años de enaltecer la gastronomía de México y, en especial, la yucateca. Su diseño interior, creado por Paulina Morán, abraza el pasado y el presente de la edificación. Sus muros de adobe donde se deja ver el paso del tiempo, se combinan con vitrinas que presumen una de las colecciones de tequila más grandes del mundo, con cinco mil botellas hasta hoy. En la carta desarrollada por el chef Jorge Vallejo y dirigida por el chef Luis Ronzón, encontrarás

recetas tradicionales y muchos productos provenientes de sus *ka'anche's*. Ordenar el menú de degustación siempre será una gran opción. Aunque está en constante movimiento, ya que se basa en la temporada y la oferta de los productores, algunos de los platos ganadores son el pato añejado con *jus* de granada y crema de papa; la maduración del ave la hacen en casa curándolo en sal y azúcar, y dejándola añejar por 21 días para lograr un sabor potente, que se equilibra con una papa sedosa. Costo del menú de degustación sin maridaje: 2,500 MXN; con maridaje: 3,980 MXN. yucatan.chablehotels.com